

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**LANZAMIENTO OFICIAL DE FOSALUD EN PERQUÍN, MORAZAN**

**17 DE ENERO DE 2006**

QUISIERA REFERIRME AL LIDER DE NAHUATERIQUE QUE ESTA CON NOSOTROS Y LE PEDIRIA AL SEÑOR VICEMINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES QUIE RECIBA TODAS LAS PETICIONES, Y QUE TRABAJEMOS DE LA MANO EN TODOS Y CADA UNO DE LAS NECESIDADES QUE USTEDES TIENEN, PORQUE AUNQUE VIVEN EN TERRITORIO HONDUREÑO, USTEDES SON SALVADOREÑOS Y LOS SEGUIMOS CONSIDERANDO SALVADOREÑOS Y LOS VAMOS A SEGUIR ATENDIENDO COMO SALVADOREÑOS.

EDUARDO CALIX, ES IMPORTANTE ESCUCHAR ESTAS PETICIONES, ME ALEGRA QUE ESTE RECIBIENDO LA ATENCION Y QUE VENGAN ACA, QUE SIENTAN LA CONFIANZA INCLUSO LOS HONDUREÑOS, MUCHOS VIENEN ACA ATENDERSE Y COMO NO VAMOS A ATENDER A ESTOS 6 MIL SALVADOREÑOS QUE SIGUEN SIENDO TAN CUSCATLECOS COMO NOSOTROS.

QUERIDOS HABITANTES DE PERQUÍN:

EN VARIAS OCASIONES HE VISITADO EL HERMOSO DEPARTAMENTO DE MORAZÁN PARA ENTREGAR LOS PROYECTOS QUE EJECUTAMOS A TRAVÉS DE LOS DIVERSOS MINISTERIOS E INSTITUCIONES DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

HACE UNOS MINUTOS HE ESTADO EN EL MUNICIPIO DE SAN FERNANDO, INAUGURANDO EL PROYECTO DE LA CARRETERA QUE UNE DICHO MUNICIPIO CON PERQUÍN. LA HEMOS RECORRIDO, ESTOS EVENTOS ME HACEN RECORDAR LA PROMESA QUE LES HICE EL UNO DE JUNIO DEL 2004 CUANDO LE DIJE LOS SALVADOREÑOS, QUE ME VERÍAN CONSTANTEMENTE CARA A CARA, BRAZO A BRAZO, CON LAS COMUNIDADES.

Y ESA ES UNA PROMESA CUMPLIDA, HE ANDADO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS, NO EN VISITAS DE OCASIÓN, SINO ACERCANDO EL GOBIERNO A LA GENTE, CON EL OBJETIVO DE QUE LOS CIUDADANOS DE TODAS LAS CONDICIONES SOCIALES SIENTAN QUE EL ESTADO EXISTE, QUE TRABAJAMOS PARA USTEDES Y QUE ES CAPAZ DE RESPONDER A SUS DEMANDAS MÁS SENTIDAS.

EN ESE SENTIDO, NUESTRO GOBIERNO HA LANZADO EL PROGRAMA “OPORTUNIDADES”, DESTINADO A ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE MILES DE FAMILIAS, A TRAVÉS DE CINCO COMPONENTES BÁSICOS: “CONÉCTATE”, “JÓVENES”, “MICROCRÉDITO”, “RED SOLIDARIA” Y “FOSALUD”.



ESTE AMBICIOSO PLAN, ORIENTA TODO EL ESFUERZO DE NUESTRO GOBIERNO EN EL ÁREA SOCIAL. Y PARTE IMPORTANTE DEL PLAN OPORTUNIDADES ES EL PROGRAMA QUE HOY NOS REÚNE AQUÍ EN PERQUÍN, ME REFIERO AL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, FOSALUD, CON EL CUAL SE AMPLÍA EL HORARIO DE ATENCIÓN EN ESTA UNIDAD DE SALUD, DURANTE LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS AL AÑO.

CON EL FOSALUD LES ESTAMOS DANDO ATENCIÓN MÉDICA Y ODONTOLÓGICA DURANTE TODOS LOS DÍAS, LO QUE EVITA QUE USTEDES TENGAN QUE TRASLADARSE HASTA EL HOSPITAL DE SAN FRANCISCO GOTERA. ME DECIA EL MINISTRO DE SALUD Y EL DIRECTOR DE FOSALUD, QUE PRACTICAMENTE LA GENTE CONTRATADA, PORQUE ESA ES OTRA DE LAS VENTAJAS DE FOSALUD, QUE ADEMÁS DE MEJORAR LA ATENCIÓN MÉDICA A 24 HORAS, ESTAMOS CONTRATANDO MÉDICOS, PERSONAS ADMINISTRATIVAS, ODONTÓLOGOS Y POR SUPUESTO QUE ESTAMOS DANDO ATENCIÓN A LOS NIÑOS.

CON LA EXTENSIÓN DE HORARIOS SE BENEFICIAN UNOS 26 MIL HABITANTES QUE VIENEN DE OCHO MUNICIPIOS DE MORAZÁN, ENTRE ELLOS JOATECA, ARAMBALA, EL ROSARIO, MEANGUERA, JOCOAYTIQUE, TOROLA, SAN FERNANDO Y PERKIN.

TAMBIÉN, ESTE CENTRO ASISTENCIAL BENEFICIA DIRECTAMENTE A UNOS 6 MIL HABITANTES SALVADOREÑOS, QUE PROVIENEN DE LOS EX BOLSONES ESPECÍFICAMENTE DE NAHUATERIQUE, COLOMONCAGUA Y SABANETA.

EL FOSALUD TAMBIÉN HA LLEGADO A LAS UNIDADES DE SALUD DE GUATAJIAGUA, TOROLA Y OSCICALA, TODAS EN EL DEPARTAMENTO DE MORAZÁN, LAS CUALES LABORAN EN HORARIO AMPLIADO LOS FINES DE SEMANA Y DÍAS FESTIVOS.

EL FOSALUD YA SE ENCUENTRA EN LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAÍS Y DESDE SU INAUGURACIÓN EN AGOSTO DEL AÑO PASADO, SE HAN ATENDIDO A MÁS DE 110 MIL PERSONAS.

OTRO DE LOS BENEFICIOS QUE HEMOS LLEVADO, ES EL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE COBERTURA PARA AQUELLOS POBLADORES DE CANTONES Y CASERÍOS QUE HABITAN EN ÁREAS DE DIFÍCIL ACCESO DE ESTE DEPARTAMENTO, QUIENES ESTÁN SIENDO VISITADOS EN SUS HOGARES POR LOS MÉDICOS, ACOMPAÑADOS DE UNA ENFERMERA, UNA NUTRICIONISTA, Y UN PROMOTOR SOCIAL. ATENDIENDO PRINCIPALMENTE CON SU CONTROL A MUJERES EMBARAZADAS Y NIÑOS QUE NECESITAN SUS VACUNAS Y CONTROL DE SU DESARROLLO.

ADEMÁS UNAS 900 FAMILIAS, SON USUARIAS DE LOS DISTINTOS PROGRAMAS DE ATENCIÓN, ESPECIALMENTE EL DE NUTRICIÓN Y EMBARAZO. SALUD PÚBLICA EN COORDINACIÓN CON EL PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS, ENTREGA MIL 250



RACIONES A IGUAL NÚMERO DE BENEFICIARIOS. ACÁ ESTÁN INCLUIDOS LOS COMPATRIOTAS RESIDENTES EN NAHUATERIQUE.

OTRO DE LOS PROGRAMAS DENTRO DE “OPORTUNIDADES”, CON EL CUAL ESTAMOS LLEGANDO A VARIAS COMUNIDADES DEL DEPARTAMENTO DE MORAZAN ES “RED SOLIDARIA”, QUE ESTÁ COMBATIENDO YA LA EXTREMA POBREZA EN FORMA FRONTAL., TAL COMO LO PROMETÍMOS.

EN EL MARCO DEL PROGRAMA “RED SOLIDARIA”, ESTAMOS ENTREGANDO “BONOS PARA LA EDUCACIÓN Y SALUD”, A FAMILIAS DE ESCASOS RECURSOS.

PERO “RED SOLIDARIA”, NO SOLO ES ENTREGA DE DINERO PARA EDUCACIÓN Y SALUD, SINO QUE TAMBIÉN ES DOTAR A LAS COMUNIDADES DE LA INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS BÁSICOS, TALES COMO PROYECTOS DE ELECTRIFICACIÓN, AGUA POTABLE Y ESCUELAS.

OTRO DE LOS BENEFICIOS DE “RED SOLIDARIA”, ES LA ENTREGA DE CERTIFICADOS DE DESCUENTO, PARA LA CONEXIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA DOMICILIAR, LOS CUALES ACABAMOS DE HACER REALIDAD EN EL MUNICIPIO DE SAN FERNANDO.

COMO DIJE AL PRINCIPIO, ESTE ES UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, EN EL QUE ESTAMOS ENFRENTANDO EL TEMA DE LA POBREZA SIN MIEDOS, SIN RESERVAS, CON VALENTÍA Y CON UN PLAN BIEN ESTRUCTURADO QUE YA ESTÁ EN MARCHA, Y QUE SE LLAMA “OPORTUNIDADES” Y A TRAVES DE “OPORTUNIDADES”, “RED SOLIDARIA” Y “FOSALUD”.

HERMANOS DE PERQUIN:

HOY ESTAMOS AQUÍ, HACIENDO REALIDAD UNA PROMESA MAS DE ESTE GOBIERNO Y QUIERO RECORDARLES ALGO QUE SIEMPRE HE DICHO: LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY, HE VENIDO A CUMPLIRLES ESTAS PROMESAS, Y PRONTO TENDREMOS LA UNIDAD DE SALUD TOTALMENTE AMPLIADA, UNA PROMESA IMPORTANTE, PORQUE UN PUEBLO SANO, ES UN PUEBLO QUE TIENE OPORTUNIDADES.

MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA.

